

“Propuestas Nacionales y Regionales”

El presente boletín contiene información sobre los mecanismos de financiamiento utilizados por el CCE, así como de las propuestas presentadas por El Salvador ante el Fondo Mundial para alcanzar los objetivos en contra del VIH, la Tuberculosis y la Malaria.

1. Mecanismo de Financiamiento Continuo

El Comité Coordinador El Salvador se complace en informar que nuestra presidenta Dra. Ana Isabel Nieto fue notificada de formar preliminar que la propuesta presentada al mecanismo de financiamiento continuado a sido aprobada en categoría 2, lo cual se nos informo tal como se transcribe a continuación:

“*Sírvase encontrar adjunto una carta del Sr. Lelio Marmora, Jefe de Equipo Regional para América Latina y el Caribe, en rela-*

ción a la recomendación del Panel de Revisión Técnica (PRT) sobre su propuesta de VIH/SIDA correspondiente al Mecanismo de Continuación de Financiamiento Ciclo 4, titulada “Estrategia de Lucha contra el VIH-SIDA en Poblaciones Vulnerables como Coadyuvante a la reducción de la Pobreza en El Salvador. 2009- 2014”.

Junto a esta carta también encontrará el Formato de Revisión del PRT en inglés (TRP Review

Form) [ver anexos]

La carta original y su anexo le serán enviados a su atención por correo UPS H708 891 419 3.

Sin otro particular, le saludo muy atentamente.

Pilar Velásquez “

Contenido:

Mecanismo de Financiamiento Continuo	1
El Salvador Presenta Nueva Propuesta de Tuberculosis al Fondo Mundial	2
Ampliación Respuesta al VIH	3
Receptores Principales	4

2. El Salvador Presenta Nueva Propuesta de Tuberculosis al Fondo Mundial

El 30 de octubre el comité Coordinador El Salvador envió al Fondo Mundial propuesta denominada “Ampliación de la cobertura de la estrategia de lucha contra la tuberculosis y mantenimiento de los logros alcanzados en su implementación. Julio 2009 – Julio 2015”.

Los objetivos de esa Propuesta son :

Objetivo 1. Extender cobertura y eficacia del tratamiento acortado estrictamente supervisado en el sector público, privado y de la seguridad social.

Objetivo 2. Implementar un plan de ACMS que permitirá incrementar conocimientos en la población para generar cambio de actitudes.

Objetivo 3. Contener la coinfección TB-VIH y TB-MDR en el marco de la estrategia STOP-TB

Esta propuesta es una continuación del proyecto de Ronda ejecutado por el MSPAS como Receptor Principal. [Propuesta]

3. Propuesta: “Ampliación de la respuesta al VIH para grupos vulnerables, establecimiento de un sistema de protección social para personas viviendo con el VIH (PVVS) e implantación del Sistema Única de Monitoreo, Evaluación y Vigilancia Epidemiológico en El

Objetivos de la Propuesta:

El Salvador propone basarse en los resultados exitosos del programa de VIH/SIDA que fuera apoyado por subvención de la Ronda 2 del Fondo Global. Estos programas expandirán la cobertura de grupos en riesgo, tomarán iniciativas para fortalecer el sistema de salud, y cumplirán con el desafío de eliminar

brechas en servicios clave para reducir las amenazas que estas dos epidemias presentan para el bienestar del país.

El componente de VIH/SIDA busca reducir el impacto social y económico de la epidemia.

Para hacerlo, perseguirá cuatro Objetivos:

1. Mejorar la protección social y calidad de vida de las PVVS.
2. Reducir la transmisión de VIH.
3. Reducir la morbilidad y mortalidad debido a SIDA.
4. Fortalecer el sistema de salud.

[ver anexos con propuesta completa]

“El componente de VIH/SIDA busca reducir el impacto social y económico de la epidemia”

4. Rectores Principales de las propuestas de Fondo Mundial en El Salvador

MINISTERIO DE SALUD PÚBLICA Y ASISTENCIA SOCIAL (MSPAS) (RP para sector público, con vínculos a comunidades y sociedad civil)

El primer Receptor Principal, MSPAS, tiene comprobadas capacidades administrativas y técnicas para asumir la gestión administrativa y financiera del Programa a través de una Unidad Ejecutora de Programa que maneja parte del actual programa del Fondo Global en El Salvador (Ronda 2). Su desempeño ha ganado la calificación “A”, de acuerdo a las evaluaciones del Fondo Global.

Cuenta con la experiencia del desarrollo de los procedimientos establecidos por el Fondo Global, habiendo recibido la transferencia de esta tecnología de la anterior Unidad Ejecutora en 2006 y principios de 2007. A partir de enero 2007 ha tenido cargo del programa de ambos componentes (VIH-Sida y TB),

con el desarrollo de todas las actividades y procesos que implica. Coordina la realización conjunta de acciones de índole legal con la Unidad de Adquisiciones y Contrataciones Institucional (UACI) del MSPAS y el CCE.

Las actividades administrativas vinculadas al tema de adquisición de bienes y contratación de servicios, se basarán en el plan de trabajo por cada componente (VIH-SIDA y TB) conforme al cual se ejecutarán los procesos de licitación, evaluación y recomendación de adjudicación, contratación y pago.

El buen desempeño del RP, no solo se debe a la buena ejecución, sino que en buena parte ha contribuido el liderazgo del per-

sonal que conforman el equipo de la Unidad Ejecutora, entre ellos:

- La coordinación a cargo de una médica, con experiencia clínica, epidemiológica y administrativa en los componentes de TB y VIH-SIDA.
- La adquisición y compras del proyecto, bajo la responsabilidad de un destacado y calificado Administrador de Empresas.
- En el área financiera la persona responsable es licenciada en Administración-Contable.
- La Unidad de Monitoreo, a cargo de un destacado Ingeniero en informática, con Post Grado en Elaboración de Páginas WEB y Navegación.

“El componente de VIH/SIDA busca reducir el impacto social y económico de la epidemia”

El aporte de las unidades especializadas del Ministerio también apoyan a la Unidad Ejecutora, incluyendo las Unidades de Fondos Externos, Cooperación Externa, Contabilidad, Informática, Ingeniería y Transporte, así co-

mo la Dirección Administrativa con los almacenes y el mantenimiento.

Uno de los aspectos que el MSPAS ha podido contribuir por ser una instancia gubernamen-

tal, es la conciliación de las políticas y regulaciones establecidas por el Fondo Mundial con las leyes y reglamentos aplicables al manejo de recursos financieros del país.

United Nations Development Program (UNDP) (RP para sector no gubernamental: sociedad civil y sector privado)

El segundo Receptor Principal, UNDP, tiene su propia estructura organizativa y sus propias políticas y procedimientos que guían el quehacer diario de la institución. Sus sistemas financieros son corporativos y son la base para enviar información a la sede. El manual de operaciones de campo es regularmente actualizado de acuerdo a los cambios a nivel mundial.

El manual de operaciones está dividido por secciones, con dos principales: la programática y la operativa. Cada sección establece la política y los procedimientos a seguir a nivel corporativo, pero no impide que se tengan procedimientos a nivel local que apoyen a la transparencia de sus operaciones.

Actualmente cuenta con su propio cuerpo de auditores que apo-

yan y verifican que las actividades que se realizan estén dentro de las políticas y procedimientos de la institución. Cada dos años o cuando los auditores lo requieren, se actualizan las matrices de segregación de funciones para asegurarse que no se generen conflictos o irregularidades a nivel interno. Tiene un catálogo de cuentas suficientemente amplio para codificar todas las áreas de atención programática y operativa.

Cuenta con su propia flota de vehículos y el mobiliario indispensable para el cumplir sus actividades.

Dentro de su estructura regionalizada tiene tres Unidades de Programa que se ubican estratégicamente para dar cobertura a las áreas de trabajo. Cada Unidad de Programa tiene su perso-

nal técnico y del área de programas; lo relacionado a aspectos operativos es manejado centralizadamente de su oficina de país ubicada en el área metropolitana.

La base de su ingreso proviene tanto de recursos de la sede como de la movilización de recursos de donantes y otras fuentes. Ello permite estabilidad laboral y continuidad en sus programas.

Tiene un departamento de asesores nacionales en el área de programas que dan fe de que sus actividades se mueven dentro del Plan estratégico aprobado por la sede, y que realizan las evaluaciones pertinentes en los proyectos que están bajo el área de su especialización

“El componente de VIH/SIDA busca reducir el impacto social y económico de la epidemia”
